ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

El gasto público registró el mayor crecimiento en los últimos 20 años por subsidios y contexto electoral: informe





En una democracia #Loquenostoca es participar





POLÍTICA / PAG.

Lupita Cuautle arrasa elección a la presidencia de San Andrés Cholula

• Misma que tomará a posesión el 15 de octubre del presente año.

CIUDAD / PAG.4

Estudiantes BUAP competirán en el Singapore International Mathematics Olympiad Challenge

POLÍTICA / PAG.7

Sin desmanes, elección en zona metropolitana de Puebla

CIUDAD

9

LUNES 03.06.2024

@diariopuntual
www.diariopuntual.com



Miguel Ángel Crisanto

Rita Sánchez

Dr. Rodolfo Antonio Pérez Ramón

Beatriz Notario

REPORTEROS

Aurelia Navarro Niño Josué Guzmán Tovar Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia

Fernando Castro

Cecilia Espinoza San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega Sierra Norte

Paola Aroche Abacum Reyes Parra **Atlixco**

Pablo Cortés Carrasco

FOTOGRAFÍA Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN Y VENTAS Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. Teléfonos: 222, 2963953 ó 54

> Correo electrónico: diariopuntual@gmail.com

uiai iopuiituai@giiiaii.coiii

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.



ANGELOPOLITANAS

Mientras los poblanos, y en general los mexicanos, salimos masivamente a votar ayer; los partidos y sus candidatos se dieron como ganadores, sin esperar los números oficiales de la autoridad electoral.

Con una participación cercana alrededor al 70 por ciento en el estado se perfilan como ganadores: los priistas Alejandro Armenta, con dos dígitos, como gobernador del estado y Pepe Chedraui presidente de la capital, a partir de sus encuestas de salida, mientras sus opositores Eduardo Rivera y Mario Riestra piden defender el voto y lo que consideran su triunfo en las urnas.

Los resultados preliminares seguirán cayendo en la madrugada y al amanecer se conocerán datos oficiales que serán ratificados en el recuento del próximo miércoles. Los morenistas, como ya lo anunciaron y celebraron ayer, se mantendrán en su posición de triunfadores.

Panistas, priistas y perredistas tendrán que hacer mucho para confirmar que tienen votos suficientes para gobernar a los poblanos y en especial llegar en la capital a la judicialización del proceso, pero para ello necesitan que se apriete el resultado a un dígito, no mayor a cinco puntos.

Las elecciones demostraron que hay un pueblo que si acepta la democracia y participa. Pero, hay viejas estructuras de partidos políticos que no esperan a los resultados oficiales, sino que a su estilo y con descontones quieren legitimar triunfos que están seguros ganaron en las urnas. Entonces ¿qué necesidad?

Les urge decir que nadie más que ellos ganan elecciones y no esperan a que la autoridad haga lo suyo: contar los votos y levantar la mano de quien tiene la mayoría a su favor.

A la amplia respuesta ciudadana se dieron hechos violentos en el interior el estado, con muertos a causa del proceso; retraso en la instalación de casillas, desorganización de las mesas directivas, todo ello no opacó las largas filas que se formaron afuera de las casillas antes de las ocho de la mañana cuando empezó formalmente el proceso.

Los incidentes se dieron en Puebla, la jornada electoral del 2 de junio empezó en el estado con el robo de 500 boletas electorales de la casilla 2069, ubicada en la escuela Gabriela Mistral en el municipio de Tlapanalá en la Mixteca.

Un grupo armado de más de 10 hombres irrumpieron violentamente en la institución educativa para llevarse boletas estatales y federales en la primera media hora de votación. La secretaría de Seguridad Pública habría arrestado a ocho sujetos que extraoficialmente fueron contratados en la ciudad de Puebla para efectuar el robo. En el ataque falleció una mujer.

Tras el robo de los paquetes electorales se realizó un operativo de búsqueda en la comunidad de Tepetzingo, donde se registró un enfrentamiento entre ladrones y policías. Continuaron más tarde las elecciones

En Coyomeapan, se detectó presencia de personas encapuchadas que realizaron disparos, ante esta situación la población y los representantes de casilla pidieron cancelar las votaciones.

El saldo fue de dos lesionados por arma de fuego los nombres de los lesionados son Alfredo Mazahua y Jesús Martínez, primo del defensor de Derechos Humanos, Gonzalo Martínez Herrera.

Se ha confirmado que Alfredo Mazahua murió después de recibir impactos de bala en la garganta. Coyomeapan nuevamente está de luto, ciudadanos reportan que la Guardia Nacional dejó ir a los sicarios. Vecinos bloquearon la salida para evitar que la Guardia Nacional no se llevara a los defensores.

Las elecciones continuaron a pesar de la tensión que viven en ese municipio de la Sierra Negra.

"Muchos de esos conflictos fueron detonados por los propios grupos políticos y sus equipos de campaña", sentenció el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral, Edgar Arias Alba. Dijo que los asesinatos de candidatos y personas cercanas a ellos no afectaron el desarrollo de un proceso electoral pacífico en Puebla.

El vocal ejecutivo destacó que el gobierno estatal ha reforzado la seguridad en todos los puntos donde se han registrado actos de violencia, intensificando la vigilancia para prevenir incidentes adicionales.

Humberto Arias Alba reveló que el INE solicitó un refuerzo en la seguridad en áreas como Izúcar de Matamoros, Chalchicomula de Sesma y Zapotitlán de Méndez, donde en los últimos tres días se registraron hechos violentos que resultaron en la muerte de dos personas.

El Instituto Electoral del Estado (IEE) confirmó el retraso en la instalación de casillas en Puebla, pues al corte de las 9:45 horas de este domingo 2 de junio, sólo llevaba 60.33 por ciento de aperturas, esto es, sólo 5 mil 19 de las 8 mil 319 que se instalaron en Puebla.

De acuerdo con datos del sistema de información para el seguimiento de la jornada electoral, la consejera presidenta del IEE, Blanca Cruz García, detalló que poco más de la mitad y de las casillas aparecen como instaladas, pese a que la jornada empezó desde las 08:00 horas.



HOMBRE MURIÓ EN LA FILA PARA VOTAR EN GUADALAJARA

En Guadalajara, un hombre murió en la fila para votar, víctima de un infarto señalaron paramédicos.



VOTACIÓN DE MEXICANOS EN EL EXTRANJERO REBASA EXPECTATIVAS

Según la Lista Nominal del Electorado en el Extranjero hay 223 mil 961 mexicanos registrados para votar.



EMPRESA DE TRUMP CAE 10 % EN BOLSA TRAS VEREDICTO DE CULPABILIDAD EN JUICIO PENAL

Trump Media empezó a cotizar a finales de marzo en el índice Nasdaq y reveló este mes en sus primeros resultados públicos para el regulador que tuvo unas pérdidas de 327 millones de dólares en el primer trimestre de 2024.



HIJA DE ANGELINA JOLIE Y BRAD PITT SOLICITA SUPRIMIR EL APELLIDO DE SU PADRE

Shiloh Jolie-Pitt remitió a una corte del condado de Los Ángeles una solicitud para eliminar el apellido de su progenitor CIUDAD @diariopuntual LUNES.03.06.2024 www.diariopuntual.com

Estudiantes BUAP competirán en el Singapore International **Mathematics Olympiad Challenge**

SE LLEVARÁ A CABO DEL 20 AL 23 DE JULIO Y REUNIRÁ A JÓVENES DE 45 PAÍSES



Cinco estudiantes del nivel medio superior de la BUAP forman parte del selectivo nacional de casi 30 alumnos que representarán a México en el Singapore International Mathematics Olympiad Challenge (SIMOC) 2024, competencia que reunirá a jóvenes de 45 países y se llevará a cabo del 20 al 23 de julio en esta ciudad conocida como "La perla de Asia".

Se trata de José Eduardo Deción Pérez, José Luis Escuela Reyes, Tonatiuh Hernández Ruiz y Luz Estrella Sánchez Medina, de la Preparatoria Emiliano Zapata; así como Nephtali Jonadab Flores Gaona, de la Preparatoria Lázaro Cárdenas del Río.

Su pase a este certamen lo obtuvieron en un proceso de selección mediante un examen internacional en la competencia SASMO (Singapore and Asian Schools Math Olympiad), de la cual fue sede la Preparatoria Emiliano Zapata, en la que participaron más de 57 mil estudiantes de distintos niveles educativos de 38 países. En esta prueba los alumnos de la BUAP obtuvieron medalla de bronce.

SIMOC consta de tres categorías:

Math Olympiad Contest (un concurso individual), Mind Sports Challenge (desafíos mentales) y Maths Warriors y Maths Master Mind Challenge (juegos de dados y acertijos numéricos), los dos últimos por equipos.

En entrevista, los estudiantes de la BUAP manifestaron su alegría por ubicarse entre los primeros lugares de esta olimpiada, tener la oportunidad de crecer académicamente y de emprender futuros proyectos. "Significó un gran reto. Siempre he pensado que mientras más alto estés en tu nivel, vas a esforzarte más, por lo que daré lo mejor de mí en esta etapa internacional", sostuvo Luz Estrella.

Todos coincidieron en que esta disciplina tiene un lenguaje universal: "Aunque sean distintos modelos educativos todos nos basamos en las mismas teorías y conocimientos", comentó José Eduardo. A su vez, José Luis agregó: "Siento que es un lenguaje mundial, en cualquier parte del mundo las podemos conocer y nos sirven para resolver problemas diarios".

En cuanto a su interés por esta área, los jóvenes -quienes han participado en concursos de esta disciplina a nivel estatal y nacional obteniendo los primeros lugares- concluyeron que son lógicas, relevantes en el día a día y útiles para describir el entorno.

"No hay nada que se genere sin razón o de forma espontánea, todo tiene su razón de ser desde lo más básico y se van desarrollando hasta llegar a cuestiones muy complejas. También me gustan porque son exactas, sí o sí hay una respuesta", consideró Tonatiuh.

"Las Matemáticas es una de las más bellas artes. Puedes explicar todo a partir de ciertos axiomas y es la mejor herramienta para describir nuestro entorno", sostuvo Nephtali.

CAZADORES DE TALENTOS

Jorge Otero González, académico de la Preparatoria Emiliano Zapata, enlace estatal y líder del equipo de docentes dedicados a entrenar a estudiantes de diferentes niveles educativos para competir en olimpiadas de Matemáticas, indicó que el examen de SASMO constó de 25 reactivos para resolver en 90 minutos, divididos en dos secciones: 15 de opción múltiple y 10 preguntas no rutinarias.

"La intención era conocer el tipo de reactivos que se aplican a nivel internacional en este evento llamado SASMO. Para nuestra sorpresa obtuvimos primeros lugares, lo cual fue gratificante para darnos cuenta del esfuerzo invertido, de maestros y alumnos", expresó.

Otero González informó que el equipo de entrenadores está integrado, además, por Rebeca Antonio Zambrano, Gina Helga Figueroa Rivera, Eduardo Herrera Ortiz, Magdalena López Adauta, Felipe Olvera Cruz y Julio Santos Chávez, quienes se han dado a la tarea de detectar talentos en el área, a través de cursos de solución de problemas tipo olimpiada de Matemáticas, a niños de educación básica y jóvenes de educación media superior, para entrenarlos y participen en torneos.

○REDACCIÓN

83 MIL POBLANOS **FUMADORES DESAFÍAN A LA MUERTE**

Puebla, Pue. El tabaco provoca numerosos problemas a corto y largo plazo, incluyendo el cáncer de pulmón, pero también está relacionado con otros 15 tipos diferentes de cáncer como el de próstata, páncreas e hígado, enfatizó Eduardo Enrique López Villalobos, coordinador de la Clínica Médica de Urgencias de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep).

MÉXICO FUMADOR

A propósito del Día Mundial Sin Tabaco, dijo que el consumo de tabaco en exceso, causa enfermedades pulmonares como la bronquitis crónica y puede desencadenar problemas con la diabetes tipo 2 y diversas enfermedades cardiovasculares, que son la principal causa de muerte a ni-

López Villalobos subrayó la gravedad del tabaquismo a nivel global y local.

"Los países con más fumadores incluyen naciones de Asia y Europa como Kiribati, Serbia y Bulgaria. En contraste, países como Irlanda y España han implementado regulaciones efectivas para reducir el consumo. En México, ocupamos el sexto lugar en tabaquismo en Latinoamérica, pero preocupantemente somos el tercer lugar en adolescentes fumadores entre 12 y 19 años".

POBLANOS FUMADORES Y LA MUERTE

En Puebla, las estadísticas son alarmantes. "Puebla ocupa el segundo lugar a nivel nacional en tabaquismo. Aproximadamente 562 mil hombres y 121 mil mujeres son fumadores, siendo la mayoría de ellos jóvenes entre 19 y 29 años", informó López Villalobos.

A pesar de los esfuerzos, México no ha visto cambios significativos en la prevalencia de fumadores desde 2009, manteniéndose en un 16.5% de la población, con una notable diferencia entre hombres (25.4%) y mujeres (8.2%).

Destacó los impactos letales del tabaquismo. "La OMS reporta aproximadamente 8 millones de muertes anuales relacionadas con el tabaco. En México, mueren alrededor de 51 mil 575 personas al año por causas asociadas al tabaquismo, con los fumadores viviendo en promedio 10 años menos que los no fumadores".

FRACASO PARA DEJAR DE FUMAR

Sobre los esfuerzos para dejar de fumar, Eduardo López mencionó que los métodos alternativos como chicles y parches de nicotina, así como los vapeadores, no han sido efectivos.

"La fuerza de voluntad y la determinación personal son los métodos más efectivos para dejar de fumar", afirmó.

Además, enfatizó la importancia de la educación y la prevención desde edades

NULA REGULACIÓN

En cuanto a las regulaciones, López Villalobos sugirió la necesidad de mayor vigilancia y cumplimiento de las leyes que prohíben la venta de cigarros sueltos y la promoción del tabaco en establecimientos comerciales.

Subrayó que dejar de fumar trae beneficios significativos para la salud, incluso para aquellos que han fumado por muchos años. Aunque algunos daños pueden ser irreversibles, siempre hay mejoras notables al dejar el tabaco. Es una cuestión de tomar la determinación y cuidar nuestra salud y la de quienes nos rodean. • REDACCIÓN

Puebla, quinto lugar en contagios Covid este 2024

JALISCO CON 267

El Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral (Sisver), detectó esta semana seis mil 832 casos positivos de Covid- 19, con lo que se registró un aumento de 134 contagios en comparación con la semana anterior.

En lo que va de 2024, en México ya suman 84 mil 657 casos sospechosos de SARS-Cov-2 y se acumularon 296 defunciones durante esta semana.

A nivel nacional, las entidades que presentan el mayor número de contagios son:

- CIUDAD DE MÉXICO; MIL 872
- ESTADO DE MÉXICO; 618
- QUERÉTARO; 609
- NUEVO LEÓN; 363
- PUEBLA; 350 • MICHOACÁN; 233

La Organización Mundial de la Salud (OMS), aseguró que las pruebas científicas indicaron que el virus de Covid-19 puede transmitirse en cualquier zona, incluidas las de clima cálido y húmedo.

"Con independencia de las condiciones climáticas, hay que adoptar medidas de protección si se vive en una zona donde se hayan notificado casos de Covid-19 o si se viaja a ella. La mejor manera de protegerse de SARS-Cov-2 es lavarse las manos con frecuencia. De esta manera se eliminan los virus que puedan estar en las manos y se evita la infección que podría producirse al tocarse los ojos, la boca y la nariz".

En diciembre de 2023, la OMS clasificó a JN.1 como una variante de interés debido a su rápida propagación y recalcó que las vacunas siguen protegiendo contra el virus.REDACCIÓN



SALIR A VOTAR CON FE Y COMPROMISO, POR UN MÉXICO EN PAZ, PIDIÓ ARZOBISPO DE PUEBLA

Puebla, Pue- La Arquidiócesis de Puebla hizo un llamado a los ciudadanos a salir a votar con el objetivo de elegir a las autoridades que gobernarán los próximos 3 y 6 años.

Mediante un comunicado, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, aseguró que es el derecho de los ciudadanos a elegir a sus autoridades, procurando un ambiente de respeto y de paz.

Destacó que cada sufragio de los ciudadanos, es importante para construir el México "para quienes hoy votamos y para quienes lo harán en el futuro. Con fe y compromiso, vayamos a votar por un México unido y en paz", dijo.

Posteriormente, el arzobispo auxiliar, Francisco Castillo, durante la homilía, hizo una oración para que la elección se realice de manera tranquila. • ALMA MÉNDEZ



"ELECCIÓN FEDERAL, SUCESO HISTÓRICO"; RECTORA DE LA BUAP INVITA A VOTA

Puebla, Pue- Tras emitir su voto en punto de las 10:30 horas, la Rectora de la BUAP, María Lilia Cedillo Ramírez, calificó la elección federal de este domingo como un suceso histórico para decidir el rumbo del país, por lo que invitó a la comunidad universitaria a participar en este ejercicio democrático, en el cual, además de la presidencia de la República, se elegirá en el estado de Puebla gobernador, 41 diputados estatales y alcaldes de 217 municipios.

"Pocas veces nuestro país nos pide participar y en esta ocasión debemos ir, votar y decidir es nuestro deber ciudadano. La decisión es de todos y todas. Debemos estar hermanados hacia un mismo objetivo: luchar por la democracia", aseguró la Rectora, quien también reconoció la labor de los funcionarios de casilla a favor de un proceso transparente.

Coparmex reportó despliegue de 80 observadores durante la elección en Puebla

Puebla, Pue. El presidente de la Coparmex, Rubén Furlong Martínez, anuncia que en su primer reporte se tienen desplegados 80 observadores electorales durante esta elección.

Asimismo, dijo que lo predominante es el atraso de casillas debido a la llegada tardía de los funcionarios de casilla y la desorganización de las mismas.

Otro factor es la confusión de las acreditaciones de los representantes de los partidos políticos. • ALMA MÉNDEZ



Lamentó la IP muertes durante la jornada electoral

Puebla, Pue. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) lamentó el fallecimiento de dos personas en las casillas ubicadas en Santa María Coyomeapan y la otra en Tlapanalá, las cuales dijeron son el reflejo de la violencia que se vive en dichas demarcaciones.

En voz del presidente Rubén Furlong Martínez reportó que tienen conocimiento de que, de las 8 mil 319 casillas del estado de Puebla, 8 mil 152 abrieron, lo que representa el 99.98% de las casillas funcionando.

Asimismo, dijo que los observadores desplegados en diferentes puntos de la capital poblana la sección 1182: una persona amenazó con un arma de fuego, pero no entendieron lo que decía y acudió la policía.

En la Sección 1200: Se estaban dando dos boletas de más a los votantes

En Sección 1197: Jóvenes sospechosos que llegaron en moto fueron reporta-

dos y llegaron elementos de la Marina.

Furlong Martínez destacó que se han recibido un total de 67 reportes electorales, de los cuales el 88% corresponden a incidentes en casillas, el 12% a probables delitos.

Señaló que la distribución de reportes por municipio es de la siguiente manera:

- PUEBLA 64%
- SAN ANDRÉS CHOLULA 16%
- TEHUACÁN 7%
- ACATLÁN 3%
- CHIAUTLA 2%
- OCOYUCAN 2%
- 6% OTROS MUNICIPIOS

En tanto que a los 56 incidentes electorales, tenemos que el 86% se trata de retrasos en la apertura de casilla, el 8% por falta de funcionario de casilla, el 4% otros y el 2% falta de material electoral.

Respecto a los posibles delitos, 11 reportes por probables delitos equivalentes al 12%, se han desagregados de la



siguiente forma:

- 2 COMPRAS DE VOTO UNA EN EL MUNI-CIPIO DE SAN ANDRÉS CHOLULA Y OTRA EN CHIAUTLA DE TAPIA
- 6 PROSELITISMO EN LAS CASILLAS
- 2 ACARREOS

∘ALMA MÉNDEZ



RECTORES DE PUEBLA DESEARON QUE PERSONAS EJERCIERAN SU DEBER CIUDADANO Y ACUDIERAN A LAS URNAS

Puebla, Pue. El rector de la Universidad Iberoamericana (UIA) Mario Patrón, deseó que sigan saliendo las personas a votar para hacer valer su decisión este domingo 2 de junio.

Asimismo, exhortó a la participación ciudadana y el deber cívico de acudir a las urnas para elegir a las autoridades por la vía democrática.

Por otra parte, el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) Emilio Baños Ardavín, pidió que se respeten los resultados de la elección de este 2 de junio. •ALMA MÉNDEZ



La titular del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, dio a conocer a la medianoche, los resultados del Conteo Rápido para la Elección de la Presidencia de la República, una estimación basada en una muestra estadística representativa realizada por un comité técnico científico en 5 mil 651 casillas con un margen de confianza del 95 por ciento.

El porcentaje de participación ciudadana en esta elección para presidente de la República es de entre 60 y 61.5 por ciento de la lista nominal de electores, dijo la consejera presidenta.

Las estimaciones de este estudio es el siguiente:

- XÓCHITL GÁLVEZ DE FUERZA Y CORAZÓN POR MÉXICO OBTUVO UNA VOTACIÓN ENTRE 26.6 Y 28.6 POR CIENTO
- CLAUDIA SHEINBAUM DE SIGAMOS HACIENDO HISTORIA OBTUVO UNA VOTACIÓN ENTRE 58.3 Y 60.7 POR CIENTO
- JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ DE MOVIMIENTO CIUDADANO OBTUVO UNA VOTACIÓN ENTRE 9.9 Y 10.8 POR CIENTO

Guadalupe Taddei Zavala señaló que estos resultados son preliminares que estarán sujetos a la confirmación de los conteos distritales que comenzará a partir del miércoles 5 de junio, sin embargo, representa una proyección robusta de la voluntad expresada en las urnas por parte del electorado.

El INE cumple con su mandato de dar transparencia electoral y continuará trabajando con transparencia, imparcialidad y compromiso de que cada voto sea contado y respetado, finalizó Guadalupe Taddei Zavala, titular del Instituto Nacional Electoral. • REDACCIÓN

Alejandro Armenta será el próximo gobernador de Puebla

Puebla, Pue. El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) da un 56.2 por ciento de votos a Alejandro Armenta Mier convirtiéndolo en el virtual gobernador electo de Puebla para el periodo de seis años que va del 2024 al 2030.

De acuerdo a la última gráfica consultada minutos antes de la media noche, en segundo lugar con 38.3 por ciento quedó Eduardo Rivera Pérez de la coalición "Mejor Rumbo para Puebla".

Mientras que Fernando Morales por Movimiento Ciudadano (MC) con 4.8 por ciento quedó en tercer lugar, con 2.6 por ciento de votos nulos .Alejandro Armenta Mier es candidato por los cinco partidos, Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Partido del Trabajo (PT), Fuerza por México (FxM), y Partido Nueva Alianza (PANAL).

Mientras que Rivera Pérez fue cobijado por cuatro partidos, Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Pacto Social de Integración (PSI).

Con este escenario, Puebla se convertirá en uno de los estados donde se prevé por parte del partido Morena "carro completo" en el resto de los cargos, locales y federales. • AURELIA NAVARRO

ELECCIONES 2024



LOS INCIDENTES NO ALTERARON EL CÓMPUTO FINAL. SEÑALÓ EL IEE

Puebla, Pue- El Instituto Estatal Electoral (IEE) declaró que el cierre de casillas a las 18:00 horas terminó con saldo blanco y participación copiosa de ciudadanos que votaron para elegir más de 2 mil cargos de elección

Durante la sesión permanente en el cierre de casillas a las 18:00 horas explicaron que, muchos de los incidentes que se registraron este día no corresponde a un tema que trastoque lo que resta del Proceso Electoral Concurrente, en la fase de escrutinio y cómputos finales para los cargos de elección popular.

La presidenta del IEE, Blanca Yassahara Cruz García citó para después de las 20:00 horas para formalizar la puesta en marcha del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) donde se darán a conocer los primeros números y porcentajes de quién será el siguiente Gobernador de Puebla, diputados locales y alcaldes de los 217 municipios.

En tanto, el IEE sigue trabajando con los representantes de casilla para hacer el traslado de boletas electorales resguardadas por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Guardia Nacional (GN).

Puebla contó con 8 mil 331 casillas, para una lista nominal de 4 millones 978 mil 643 electores.

COYOMEAPAN

Blanca Yassahara Cruz García precisó que la casilla cerrada por un tiempo en Coyomeapan fue reestablecida por lo que lugareños pudieron votar en presencia de la Guardia Nacional.

Los 217 consejos municipales y distritales estuvieron trabajando, el cierre de casillas se dio a las 18:00 horas, pero se respetó el corte de la fila para que la gente pueda hacer uso de su derecho. «AURELIA NAVARRO





Sin desmanes la elección en la zona metropolitana de Puebla



Puebla, Pue. Cientos de poblanos acudieron a las urnas este 2 de junio, sin embargo, también hubo casillas con baja afluencia, donde la participación era mínima, al grado de que la policía municipal, no se hacía presente.

En un recorrido por la zona Sur, del área metropolitana de Puebla, se logró apreciar la interacción de los votantes. Por ejemplo, en San Andrés Azumiatla, una junta auxiliar de la capital, hubo gran afluencia.

Entre las casillas con mayor asistencia se observó, destaca la Escuela Telesecundaria General Lázaro Cárdenas, la primaria Hermenegildo Galeana y Emiliano Zapata, en el Barrio de San Nicolás.

En dicha demarcación se apreció interés de los habitantes, además, se pidieron observar la presencia de elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, y la Secretaría de Seguridad Ciudadana del municipio.

Mientras que en Santa Clara Ocoyucan donde la madrugada de este 2 de junio, hubo un enfrentamiento entre militante de Morena y Antorcha Campesina. Se observó mayor presencia de la Guardia Nacional (GN) en todo el Centro Histórico de dicho municipio.

Al recorrer otra de las casillas con gran afluencia, la Escuela Secundaria Técnica 99, también estaba rodeada de vigilancia municipal y estatal, de igual forma, se apreció gran participación de habitantes.

Mientras que, en las casillas de San Ramón, en la cuarta sección, hubo baja afluencia de participantes, al igual que en la casilla del Jardín de Niños Cuitláhuac en San Ramón, y la sede de las Oficinas Colonia Unión Antorchista, número 2581.

SILVINO CUATE

Morena mantiene lucha cerrada por municipios metropolitanos

Puebla, Pue. De acuerdo a las tendencias marcadas por el Programa de Resultados Electorales Preliminares 2024 (PREP) se tiene un lento avance pasada la medianoche en los 217 municipios de Puebla.

Sin embargo, cerca de la 1 de la mañana en la capital poblana José Chedraui mantenía un total de 24 mil 968 votos sobre Mario Riestra con 20 mil 146 sufragios con 324 actas computadas de 8 mil

ATLIXCO

La candidata por Morena a la presidencia de Atlixco, Ariadna Ayala Camarillo, tiene el primer lugar, con el mayor número de votos a su favor, al registrar 653, lo equivalente a 45.6005 por ciento.

Benjamín Minutti López, candidato por el PAN y PRD, está en segundo lugar al registrar 405 a favor, lo equivalente al 28.2821 por ciento. En tercer lugar está Arturo Solano, del Partido Verde, que ha alcanzado 153 votos, lo equivalente al 10.6843 pr ciento.

Del PRI, Eleazar Pérez Sánchez, tie-

ne 93 votos, lo que represente 6.4944 por leta Becerril Fragoso, tiene el primer ciento, le sigue Edgar Moranchel de Movimiento Ciudadano con 49 votos, equivalente a 3.4217 por ciento. Flaviano González González del PSI, ha logrado un total de 11 votos, al igual que Daniel Israel Ibarra, con sólo 11 votos, por Nueva Alianza.

SAN PEDRO CHOLULA

Roxana Luna Portillo, candidata a la al- TEXMELUCAN caldía de San Pedro Cholula, por PAN, El candidato de Movimiento Ciudadano PRI y PRD, encabeza el primer lugar en ventaja, al contabilizar 405 votos, es decir tiene 39.7058 por ciento de los votantes.

En segundo lugar está Oscar Isauro López, de Movimiento Ciudadano, ha logrado un acumulado de 288 votos, lo equivalente al 28.2352 por ciento.

Mientras que, Tonantzin Fernández Díaz, por Morena, está en tercer lugar con 272 votos a favor, lo que representa el 26.6666 por ciento.

OCOYUCAN

La candidata de Morena a la alcaldía de Santa Clara Ocoyucan, Maria Violugar de ventaja, para ser la próxima edil, según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Mientras que el candidato del PAN, PRI y PRD, Aristoteles Campos Flores, tiene un 23.0769 por ciento. Le sigue Orlando Garista Gordiano, del Partido Verde, con un 6.4102 por ciento de la votación.

a la presidencia de San Martín Texmelucan, Abraham Irving Salazar Pérez Ileva ventaja en la definición de próximo edil. Según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) tiene un total de 202 votos, lo que equivale al 32.1144 por ciento de votantes.

Le sigue Juan Manuel Alonso Ramírez, candidato a la alcaldía de San Martín Texmelucan por la alianza Morena-PT-PVEM-FxM con 170 votos equivalentes al 32.1144 por ciento de votantes.

Después está Rogerio Pablo Contreras, por el PRI, PAN y PSI, tiene 68 votos y sólo equivale al 10.8108. • SILVINO CUATE

ELECCIONES 2074



EDUARDO RIVERA Y MARIO RIESTRA EXIGEN CUIDAR LOS VOTOS Y SU TRIUNFO

Puebla, Pue. Eduardo Rivera, candidato a la gubernatura de Puebla, dice que las encuestas de salida le dan el triunfo, por lo que exhortó a los ciudadanos, así como a los funcionarios de casilla a cuidar los votos y su triunfo

Por su parte, Mario Riestra, candidato a la presidencia municipal de Puebla, dijo que las encuestas de salida lo ponen como el ganador de la contienda de este 2 de junio.

∘ALMA MÉNDEZ



ACCIÓN NACIONAL, SEGUROS DE GANAR; **RIESTRA ESPERA UNA PARTICIPACIÓN CIUDADANA MAYOR AL 70%**

Puebla, Pue. Mario Riestra Piña, candidato a la presidencia municipal de Puebla, espera que la participación ciudadana supere el 70 por ciento, pues desde la mañana existe una copiosa participación ciudadana desde temprana hora.

El candidato reiteró a los ciudadanos a salir a votar en esta jornada electoral.

Por otra parte, Eduardo Rivera Pérez, candidato a gobernador por el PRI PAN afirmó que respetará los resultados de la elección por que está seguro de que va a ganar.

Rivera Pérez dijo tener reportes de algunos incidentes y apertura tardía de casillas, pero reconoció el esquema de seguridad para garantizar elecciones seguras y con alta participación. • ALMA MÉNDEZ



Morena no le dejó ni una diputación federal a la oposición



Puebla, Pue. Al corte de las 2 de la mañana en el Programa de Resultados Electorales Preliminares 2024 (PREP) daba a conocer que los candidatos a diputados federales de la alianza Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista tenían ventaja en los 16 distritos ubicados en Puebla.

Con estos datos preliminares Morena mantenía el llamado carro completo dejando sin oportunidad de lograr un espacio a la coalición formada por el PAN, PRI y PRD.

- DIPUTACIONES FEDERALES MORENA, PVEM Y PT
- DISTRITO 1. HUAUCHINANGO- GISSEL SANTANDER SOTO
- o DISTRITO 2. ZACATLÁN- FÁTIMA ALMENDRA CRUZ PELAEZ
- o DISTRITO 3. TEZIUTLÁN- MARÍA DE LOS ÁNGELES BALLESTEROS GARCÍA
- DISTRITO 4. LIBRES- JUAN ANTONIO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ
- o DISTRITO 5. SAN MARTIN TEXMELUCAN- RAFAELA VIANEY GARCÍA ROMERO

- DISTRITO 6. HEROICA PUEBLA DE ZARAGOZA- ALEJANDRO CARVAJAL HI-
- DISTRITO 7. TEPEACA- CLAUDIA RIVERA VIVANCO
- DISTRITO 8. CIUDAD SERDÁN- CARLOS IGNACIO MIER BAÑUELOS
- O DISTRITO 9. HEROICA PUEBLA DE ZARAGOZA- JOSÉ ANTONIO GALI LÓPEZ
- o DISTRITO 10. CHOLULA DE RIVADAVIA- MARÍA FABIOLA KARINA PÉREZ POPOCA O DISTRITO 11. HEROICA PUEBLA DE ZARAGOZA- JOSÉ ANTONIO LÓPEZ RUÍZ
- O DISTRITO 12. HEROICA PUEBLA DE ZARAGOZA- NORA YESSICA MERINO ES-**CAMILLA**
- DISTRITO 13. ATLIXCO- MARIO MIGUEL CARRILLO CUBILLAS
- DISTRITO 14. IZÚCAR DE MATAMOROS- EDUARDO CASTILLO LÓPEZ
- o DISTRITO 15. TEHUACÁN- MARÍA DEL ROSARIO OROZCO CABALLERO
- o DISTRITO 16. AJALPAN- ADOLFO ALATRISTE CANTÚ
- REDACCIÓN

IGNACIO MIER SERÁ SENADOR POR PUEBLA

Puebla, Pue. Al corte de las 11:55 de la noche en el Programa de Resultados Electorales Preliminares 2024 (PREP) Ignacio Mier Velazco se alzaba con la victoria con el 57.7 por ciento de la votación sobre su más cercano contrincante del PAN, PRI y PRD, Néstor Camarillo

Este porcentaje antes de la media noche significaba 281 mil 336 votos del morenista contra 144 mil 879 del candidato

Hay que destacar que a la media noche, la titular del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, dijo que de acuerdo a los resultados preliminares nacionales las Sendurías quedarían de la siguiente manera:

- PAN, ENTRE 19 Y 22 SENADURÍAS
- PRI, ENTRE 15 Y 18 SENADURÍAS • PRD, ENTRE 1 Y 3 SENADURÍAS
- PVEM, ENTRE 10 Y 15 SENADURÍAS • PT, ENTRE 9 Y 13 SENADURÍAS
- MOVIMIENTO CIUDADANO, ENTRE 4 Y 8 SENA-
- MORENA, ENTRE 57 Y 60 SENADURÍAS

En este estudio se estimó que a nivel nacional para esta elección de senadores se estimó entre un 58.9 y 61.9 por ciento de participación ciudadana. «REDACCIÓN



ELECCIONES 2024



Guadalupe Cuautle arrasa elección a la presidencia de San Andrés Cholula



San Andrés Cholula, Pue- Como ya se veía venir desde el inicio de la campaña electoral, Guadalupe Cuautle será la próxima presidenta municipal constitucional de San Andrés Cholula, misma que tomará a posesión el 15 de octubre del presente año.

Con una campaña bien organizada,

con orden y estructura, Lupita Cuautle arrasó en las elecciones de 2024, con una diferencia de 20 puntos sobre su más cercano rival. Las y los habitantes de San Andrés Cholula decidieron continuar con el cambio de rumbo de la mano de una mujer de compromisos, mujer que conocen y les ha dado resultados.

Es así como San Andrés Cholula vuelve a demostrar que es cuna panista, que las buenas gestiones de sus administraciones han dejado buenas sensaciones en las y los sanandreseños, mostrando así su total respaldo en esta elección.

∘ REDACCIÓN

Alejandro Armenta y Eduardo Rivera celebraron participación ciudadana al votar



Puebla, Pue. Los candidatos a la gubernatura de Puebla, Alejandro Armenta Mier de Morena, PT y Verde Ecologista y Eduardo Rivera Pérez, de la alianza Mejor Rumbo para Puebla, emitieron su voto la mañana de ayer, en sus respectivas casillas electorales.

Ambos candidatos llegaron en medio de aplausos de los ciudadanos que ya hacían fila para emitir su voto.

El candidato de la megacoalición "Juntos Sigamos Haciendo Historia en Puebla", Alejandro Armenta, emitió su voto en la casilla 1156 del Fraccionamiento Estrella de Sur.

Después de las votaciones de este 2 de junio, #Puebla entrara a una etapa de reflexión, destacó el candidato a la gubernatura por #Morena, #AlejandroArmenta, tras emitir su voto en una de las casillas de Estrellas del Sur #EleccionesEnPuebla #Elecciones2024 #EleccionesMéxico2024 pic.twitter.com/JEHXK9hwhO

– Diario Puntual (@DiarioPuntual)June 2, 2024

Confió en la actuación de las autoridades electorales para que esta jornada sea un ejemplo de democracia.

Mientras tanto, Eduardo Rivera agradeció la presencia de ciudadanos para votar y resaltó la participación ciudadana en las votaciones.

Mensaje de Eduardo Rivera, candidato a la gubernatura por la coalición Mejor Rumbo para Puebla después de votar en la casilla 1128 en Camino Real a Cholula #EleccionesEnPuebla #Elecciones2024 #EleccionesMéxico2024 pic.twitter.com/ RAD4RFzPKg— Diario Puntual (@DiarioPuntual) June 2, 2024

La oposición esperaría los resultados oficiales no encuestas de salida

Puebla, Pue- Los voceros de la coalición Mejor Rumbo para Puebla, hicieron el llamado a que durante este tiempo que resta para cerrar las casillas, se haga caso omiso a las encuestas de salida, pues es necesario esperar resultados oficiales.

En voz de Nancy de la Sierra, hizo el llamado a los poblanos a salir a votar, asimismo, hizo un llamado a la autoridad electoral y a las autoridades de los tres niveles de gobierno, así como a seguridad pública a atender cualquier y darle celeridad a los poblanos para que puedan emitir su sufragio de manera libre y secreta. ALMA MÉNDEZ





MORENA ALZÓ LA MANO COMO GANADORES A ARMENTA Y CHEDRAUI

Puebla, Pue. Con más de dos dígitos de ventaja en los primeros conteos, Alejandro Armenta Mier se declaró ganador como virtual gobernador de Puebla por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", prometió cuidar el presupuesto y atender como prioridad la seguridad en los 217 ayuntamiento.

En rueda de prensa acompañado de los líderes de los cinco partidos, Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Partido del Trabajo (PT), Partido Nueva Alianza (PANAL), y Fuerza por México (FXM), Armenta Mier aclaró que, sin el afán de humillar, descalificar o lastimar a su contrincante en Puebla se ganó con la mega coalición.

"Me voy a consagrar estos seis años para cumplir el objetivo de servir a los poblanos", destacó el virtual gobernador de Puebla al destacar que, a sus 54 años de edad, y 34 de vida política sabe cómo trabajar por mejorar la calidad de vida de los poblanos, "para servir a los poblanos".

En medio de su mensaje, Armenta Mier destacó que la ciudad de Puebla no estará sola con Pepe Chedraui como virtual alcalde de la ciudad, coordinados atenderán la seguridad, al igual que para el resto de los 216 municipios del interior del estado, todos por igual.

"Queremos una Puebla unida donde tengan la misma oportunidad los de Eloxochitlán que los de Puebla capital, o Z. Mena con esa lógica se va trabajar con Pepe Chedraui, por la seguridad, e instalación empresarios. La capacidad administrativa es para mantener el ritmo que le dio el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina".

Armenta Mier se comprometo a dar seguimiento al empuje que el gobernador actual Sergio Salomón Céspedes Peregrina le ha venido dando al estado.

"LA CIUDAD SE GANÓ, DESTACÓ PEPE CHEDRAUI*

En medio de esta rueda de prensa, el candidato a la alcaldía de Puebla capital, José Chedraui Budib destacó que el compromiso que hizo con su equipo de campaña se cumplirá

Vigilará que desde el primer día de entrar en función cuidará que los compromisos de campaña se cumplan.

Por otra parte, la líder estatal de Morena, Olga Lucía Romero Garcí-Crespo, reconoció el triunfo electoral del candidato Alejandro Armenta Mier. • AURELIA NAVARRO REGIONAL **10** LUNES.03.06.2024 @diariopuntual www.diariopuntual.com

Por la disputa de unos terrenos, asesinan a un hombre en Huauchinango



Huachinango, Pue. Un acto más de violencia que se ha registrado en Huauchinango, es la ejecución de un hombre, que asesinado, en el interior de un negocio ubicado en la colonia Aurora de Huauchinango.

Los cuerpos policiales y personal de paramédicos, fueron alertados sobre dos personas que habían sido víctimas de un

ataque directo por parte de dos sujetos que al parecer viajaban en una motoci-

Fuentes oficiales un masculino se introduio al domicilio de las víctimas ubicado en la Colonia Aurora donde agredió a la pareja a tiros, perdiendo la vida en el sitio un hombre y resultando lesionada una femenina, luego de la agresión el presunto responsable del crimen se dio a la fuga en una motocicleta.

Al arribar al lugar donde ocurrió el homicidio los gendarmes acostaron el cuerpo de Efrén "N" de 62 años tendido sobre el piso sin vida, así como a Virginia "N" de 52 años que presentaba una lesión provocada por un disparo de arma de fuego a la altura de la cabeza.

La agresión de la que fueron víctimas esta pareja, se derivó por la disputa de unos terrenos. ADÁN GONZÁLEZ

SUJETO EN ESTADO DE EBRIEDAD SACA ESCOPETA Y LE DISPARA A SU "COMPA" EN **HUEJOTZINGO** Huejotzingo, Pue- Este domingo du-

rante una riña entre particulares, un hombre resultó herido de bala en la comunidad de Santa Ana Xalmimilulco del municipio de Huejotzingo. Hecho ajeno al proceso electoral.

La riña se registró en la colonia "Los Tanques", donde se reportaron a varias personas en estado de ebriedad, quienes se liaban a golpes. Sin embargo, poco después los ánimos se calentaron y uno de ellos sacó una escopeta y disparó contra uno de los presentes.

Luego de esto, el responsable huyo, dejando herido a su compañero de farra.

Al sitio arribaron policías municipales y paramédicos, quienes estabilizaron al herido y lo ingresaron a un hospital para recibir atención médica.

CAROLINA GALINDO

PARA SEGUIR CON **CACIQUES, SUJETOS BALEAN CASILLA DE COYOMEAPAN; HAY UNA PERSONA HERIDA**

Coyomeapan, Pue. Durante la jornada electoral que se desarrollaba en la primera sección de Santa María Coyomeapan, un grupo de hombres armados abrió fuego en la casilla para ahuyentar a la gente y disuadirla de no votar.

Durante el atentado, la gente reconoció a uno de los guardaespaldas de la candidata del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal, Clarissa Reyes Olaya, quien está íntimamente relacionada con la familia Celestino, caciques de la zona.

Hasta el momento se tiene el reporte de que el joven que recibió varios impactos de bala se encuentra gravemente herido y en quirófano.

Asimismo, se informó que, pese a la petición del equipo de casilla, la población pidió que no se cerrara para poder ejercer su voto, ya que estas agresiones tienen como objetivo infundirle miedo a la población para que los caciques preserven el poder en el municipio a través de consejos municipales. **REDACCIÓN**



EN JALPAN, MUJER EMBARAZADA SUFRE ACCIDENTE VIAL Y TERMINA CON LESIÓN EN LA COLUMNA



resultó con una lesión en la columna vertebral al sufrir un accidente vial.

El percance ocurrió en la carretera Federal Pachuca- Tuxpan, a la altura de Zoquiapan sobre el Km. 152, cuando el vehículo en el que viajaban por el exceso de velocidad salió de la carpe-

Jalpan. Pue. Una mujer embarazada ta de rodamiento, quedando sobre un pastizal.

Policía Municipal de Jalpan y un elemento de Radio Brigada Nacional de Ayuda auxiliaron a la mujer que fue trasladada en un vehículo particular a la clínica del Seguro Social de Villa Ávila Camacho. ADÁN GONZÁLEZ

EN TLALANCALECA, ATAQUE A SIMPATIZANTES DEL CANDIDATO DEL PRI DEJA 15 HERIDOS

Santa Rita Tlalancaleca, Pue- Este domingo 2 de junio, al menos 15 personas resultaron lesionadas después de que individuos desconocidos volcaran un vehículo en el que viajaban simpatizantes del candidato a la presidencia municipal, Noé Morales Olarte, por la coalición PRI-PRD.

El secretario del consejo municipal del Instituto Electoral del Estado en esa demarcación, Pablo Eduardo Huerta, indicó que hasta el momento solamente tenían conocimiento de una riña registrada en Juárez Coronaco, en el interior de una casilla, aunque únicamente a través de rumores.

Se espera que a las 2 de la tarde se pueda proporcionar un informe actualizado sobre el progreso de la jornada

El funcionario destacó que la jornada inició con retrasos de hasta una hora en la instalación de casillas, y que en una de ellas no llegaron los funcionarios designados, por lo que se tuvo que reclutar a personas que estaban formadas para votar para que actuaran como funcionarios de casilla.

Los hechos ocurrieron en el camino a Juárez Coronaco, donde, según testimonios de los afectados, varios individuos a bordo de dos camionetas los interceptaron y les bloquearon el paso, lo que provocó el vuelco del vehículo.

Sin embargo, a pesar del accidente, otro grupo de individuos llegó y atacó a las personas mientras eran auxiliadas por otros transeúntes, resultando en al menos 15 personas vinculadas al candidato heridas.

Aunque no se precisa la afiliación de estos grupos de ataque, desde la mañana de este día se reportó la presencia de individuos desconocidos en varios puntos del municipio. Adicionalmente, se informó sobre la presunta compra de votos por parte de miembros de algunas planillas en la comunidad de San Antonio Chautla de Arenas.

CAROLINA GALINDO

POR PEPE HANAN

EN LÍNEA DEPORTIVA

A PROPÓSITO DE LAS ELECCIONES

La política y el poder siempre han ido de la mano; guste o no los buenos o malos momentos de la mayoría de los equipos del país dependen del Gobernador en turno.

Haciendo una remembranza de los años 80's a la fecha, los buenos momentos se vivieron cuando Jiménez Morales apoyó al fútbol en Puebla y vino el campeonato de la temporada 1982-83, posteriormente cuando gobernaba Mariano Piña Olaya se dio el segundo y último campeonato de liga de la franja con el Campeonísimo del 1989-90 y donde su administración empezó apoyando fuerte a la directiva encabezada por Migoya y Maurer para después terminar peor que el Rosario de Amozoc y prácticamente acabar como enemigos ante la presión de Televisa para acabar con Maurer y Cía., por el famoso tema de las transmisiones de televisión que tenían que ver con la selección nacional; el club le fue arrebatado a Emilio Maurer y pasó a manos de Juan Bustillos quien tomó al equipo en una época gris para el cuadro camotero quien antes de que saliera Piña Olaya le cedió la institución a Televisa, quienes pusieron al frente a los hermanos teutones Uwe y Udo Thoma Kiwus quienes a pesar de ser americanistas, tomaron a la escuadra y con el cobijo de la televisora realizaron un papel medianamente aceptable; ante la llegada de Manuel Bartlett arribó al equipo Don José Abed quien ante el compromiso de la construcción de una buena parte de lo que ahora conocemos como el Periférico, tuvo que agarrar al equipo y cambiarle el mote a Ejecutivos y el color naranja, lo que cayó muy mal entre la afición camotera.

La escuadra estuvo a punto de descender en un par de ocasiones salvando el pellejo en las últimas jornadas milagrosamente, ya con Melquiades Morales llegó Francisco Bernat; acaudalado empresario quien arribó con buena fama y terminó saliendo de mala manera con dos descensos a cuestas, la compra de una franquicia y un ascenso que llegó ya en la etapa de Mario Marin gobernador en el año 2007, incorporándose nuevos socios, entre ellos Ricardo Henaine y en menor medida Carlos y Jesús López Chargoy, quienes habían adquirido acciones por parte de la famosa 'chiquillada' y mediante el visto bueno del gobernador Marín.

Posteriormente, en una disputa terrible, Bernat fue encarcelado por Henaine y obligado a vender el equipo para obtener su libertad.

Llego Rafael Moreno Valle al poder y presionó a Henaine quien fue declarado enemigo del morenovallismo y tuvo que ceder sus acciones a los López Chargoy quienes se engolosinaron y compraron también a Jaguares de Chiapas por lo que empezaron a tener problemas económicos y tuvieron que ser rescatados por Moreno Valle gobernador y Antonio Gali quien en aquel entonces 2013 era presidente municipal, para salvar la categoría a como diera lugar.

Fueron tantos los problemas económicos que finalmente tuvieron que ceder las acciones del equipo camotero a Televisión Azteca ante los adelantos que tenían que ver con las transmisiones de televisión y ya en la época de Gali gobernador, Azteca tomó el control y puso como supuesto dueño a Manuel Jiménez quien enloqueció con el puesto y se la creyó.

Se vino el gran problema de la gubernatura entre Martha Erika Alonso y Miguel Barbosa que terminó en el trágico final de la gobernadora quien falleció junto a su marido, el ex gobernador Rafael Moreno Valle, aquel fatídico 24 de Diciembre del 2018, lo cual generó una serie de movimientos políticos donde hubo interinato de seis meses por parte de Don Guillermo Pacheco Pulido y posteriormente la llegada al poder de Miguel Barbosa quien a decir verdad no era muy proclive al fútbol y el apoyo que le brindó al equipo fue realmente básico.

Con poco apoyo, el equipo empezó a naufragar de a poco para terminar vendiendo los activos de jugadores que se generaron con el golpe de suerte que tuvieron al traer a Nicolás Larcamón.

Pésimamente mal administrado el equipo, en manos de empleados corruptos que solo vinieron a ver qué se robaban y a buscar amantes al interior del club y con poco apoyo gubernamental, la nave empezó a venir a pique. Para colmo de males fallece el gobernador Barbosa y la cosa se pone aún peor.

Llega el actual Gobernador Sergio Salomón Céspedes quien, con gran voluntad, intenta brindar apoyo a los

equipos profesionales de Puebla como los Pericos del béisbol quienes obtuvieron el doble campeonato durante el primer año de mandato de Don Sergio.

Con el Puebla intentó hacer lo mismo, sin embargo, era tal la podredumbre al interior, que todo fue en vano.

Quiso darles unos terrenos por la zona del Periférico para que la franja tuviera casa club y canchas propias, sin embargo, a los empleados del club se les hizo poca cosa y el tema quedó en el tintero.

Qué gobernante del partido que sea se quiere acercar a un equipo perdedor qué logra 5 puntos de 51 posibles? Honestamente nadie.

Todo ello viene al caso porque este domingo 2 de Junio se llevaron a cabo las elecciones presidenciales en nuestro país y dentro de las mismas se jugó la gubernatura del estado entre Alejandro Armenta y Eduardo Rivera.

Aquí el tema sería ver cuál será la actitud que tome quien haya resultado ganador de la contienda con respecto al club Puebla.

Qué tanta importancia le dará al fútbol profesional el nuevo gobernador en nuestra ciudad y estado.

Vendrán apoyos importantes para el equipo de televisión Azteca o se mantendrá al margen apoyando con el comodato del Estadio Cuauhtemoc y situaciones básicas?

Sin duda alguna, como le decía al inicio de esta entrega, el fútbol del interior del país, principalmente depende en gran medida de la actitud e importancia que los gobernadores en turno le brinden a la escuadra de su estado, en este caso al equipo de la franja.

Ya definido todo, se espera que ahora sí los poblanos podamos tener un gobernador de seis años que venga a darle certidumbre entre otras cosas al fútbol y al deporte en general en nuestro estado.

Nosotros como siempre veremos y diremos.

Seguimos en línea. Hasta la próxima.

Twitter X : @pepehanan Instagram : @pepehanan Tiktok: @pepehanan1

Para el IEE están están suspendidas las elecciones en Tlapanalá y Coyomeapan

Puebla, Pue. El Instituto Estatal Electoral (IEE) confirmó que en los municipios de Tlapanalá y Coyomeapan las votaciones están suspendidas.

Lo anterior derivado de los hechos de violencia que se han registrado en ambos municipios.

Además, el órgano electoral dio a conocer que existen otras regiones donde se ve presencia de encapuchados y sujetos armas de fuego, sin embargo no precisó qué municipios o zonas del estado son. AURELIA NAVARRO



Encapuchados armados y amagos en Tlapanalá, Coyomeapan, Cholula Coxcatlán: IEE



Puebla, Pue. El Instituto Estatal Electoral (IEE) reportó los primeros problemas de incidentes, amagos y presencia de encapuchados y desconocidos armados en demarcaciones como Tlapanalá, Coyomeapan, San Andrés Cholula, Tlatlauquitepec, Coxcatlan, La Fragua, de

estas regiones solo en dos fueron suspendidas las votaciones.

La consejera presidente del IEE, Blanca Yasshara García confirmó que los incidentes de Tlapanalá, donde se registró el deceso de una persona del que aún se desconoce si tiene relación con el proceso electoral, y Coyomeapan obligaron a suspender las votaciones en ambas regiones.

Yasshara García confirmó que la casilla afectada en Tlapanalá fue la 2260 contigua; mientras que en Coyomeapan el IEE está en espera de que el reporte sea reconocido en la base de datos, pero también se tiene suspendida la votación, en la casilla 307 básica.

Laura Elizabeth Torres, representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ante el IEE denunció que en La Fragua en la comunidad de El Sabinal se ve presencia de personas con armas largas, pidió al secretario de Gobernación, Javier Aquino Limón atienda el tema en esa región antes de que se marque un proceso teñido de rojo. Ya se trabajará en el envío de seguridad.

Otras de las regiones con problemas, está Chautla de Tapia, no se permite la participación de votantes, al igual que Tlatlahuiquitepec, San Andrés Cholula están impidiendo el ingreso de representantes del partido Fuerza por México (FXM), en Coxcatlan también hay problemas. En Cañada Morelos también hay personas armadas que pudieran poner en riesgo la elección.



En una democracia #LoQueNosToca es participar

Las empresas deben prepararse para el 2 de junio y establecer horarios flexibles para que todos sus colaboradores vayan a votar.



EL DERECHO A VOTAR debemos ejercerlo y celebrarlo.

ESTE 2024 TENDREMOS LAS elecciones más grandes en la historia de México, con alrededor de 20,000 cargos de elección popular y con la participación de unos 98 millones de mexicanos. En juego estarán la Presidencia de la República, la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y ocho gubernaturas: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. También habrá elecciones para el Senado, la Cámara de Diputados, congresos locales, presidencias municipales, regidurías, sindicaturas y cargos auxiliares municipales, entre otros.

Como ciudadanos debemos recordar que votar es un ejercicio "llave" que nos da la oportunidad de decidir otras cosas que nos importan, que nos afectan. Necesitamos votar para entrar en un proceso de "ciudadanía total". El derecho a participar debemos ejercerlo e, incluso, celebrarlo. Este 2 de junio fomentemos que todas las personas vayan a votar. Y a las personas que tienen alguna discapacidad podemos mostrarles la iniciativa "Yo también voto" en www. yotambien.mx, un sitio en el que encontrarán contenido accesible e inclusivo para que todos tengan acceso

a las noticias sobre las elecciones.

Todos los actores sociales, ciudadanos, organizaciones de la sociedad civil y empresas tenemos un papel que desempeñar en un país democrático. Es necesario que cada uno tenga claro "lo que nos toca" para fortalecer la democracia, sobre todo en tiempos electorales.

LAS EMPRESAS **DEBEN PARTICIPAR**

EL ROL DE LAS EMPRESAS ES VITAL. DE marzo a mayo, pueden difundir los derechos y responsabilidades de la ciudadanía en procesos electorales. Asimismo, deberán prepararse para operar eficazmente el 2 de junio, establecer horarios escalonados o flexibles para que todos sus colaboradores puedan ir a votar.

De igual forma, supervisar que así ocurra en toda la cadena de mando es fundamental. No debe de condicionarse el permiso de ir a votar al cumplimiento de alguna tarea, tampoco se debe inducir o coaccionar a votar a favor de algún candidato o partido arguyendo que será positivo para el negocio, pues es ilegal; por lo que las empresas deben estar muy atentas a que sus colaboradores ejerzan su derecho a votar con plena libertad.

Y en lo que se refiere a las organizaciones de la sociedad civil, al ser actores de interés público es esencial que contribuyan a garantizar elecciones justas y representativas o desarrollar acciones para motivar la participación ciudadana.

Porque en una democracia lo que nos toca es participar, desde marzo de 2024 el Cemefi promueve la campaña digital #LoQueNosToca para promover la participación de todos los actores sociales en el proceso electoral. Conoce más en www.cemefi.org. N

LUNES.03.06.2024 @diariopuntual www.diariopuntual.com NEWSWEEK 13



El gasto público registró el mayor crecimiento en los últimos 20 años por subsidios y contexto electoral: informe

Los ingresos que aportó Pemex a la Federación sumaron 60.72 mil mdp, pero el gobierno devolvió a Pemex 92.87 mil mdp vía transferencias, por lo que el Estado terminó con pérdidas de 32.15 mil mdp, de acuerdo con el informe el Erario al Momento de México Evalúa.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO



os primeros cuatro meses del año registran el mayor crecimiento del gasto público en los últimos 20 años, derivado de un aumento en subsidios y transferencias en el contexto electoral, de acuerdo con el informe el Erario al Momento de México Evalúa.

El gasto neto del sector público llegó a 2.99 billones al mes de abril: 18.1% (459 mil millones de pesos) más frente al mismo periodo de 2023, el mayor incremento del gasto para los primeros cuatro meses del año desde el 2000

Esto se explica por un aumento de 51.1% (195 mil millones de pesos) en subsidios y transferencias en el contexto electoral, que trae como consecuencia el incremento de la deuda.

A pesar del gran aumento del gasto, frente al calendario se registra un retraso de 4.7% (147 mil mdp) en los recursos erogados; el segundo peor retraso del sexenio.

De acuerdo con el informe, que analiza los principales indicadores de finanzas públicas, al mes de abril, el costo financiero de la deuda pública ascendió a 344.1 mil millones de pesos, un crecimiento real de 0.8%, es decir, 2.7 mil mdp frente al 2023.

Según el análisis, esto representa un aumento de 11.5%, (24.2 mil millones de pesos) en el costo interno de la deuda.

De enero a abril la entidad que se llevó el mayor incremento en el gasto fue la Secretaría del Bienestar con un total de 97.92 mil mdp (65.9%), seguido de Educación con un total del 70.72 mil mdp (61%). La Secretaría de Salud presenta una caída real de 18.0 mil mdp (52.1%) por la desaparición del Insabi.

Mientas que la Secretaría del Turismo presenta un sobre-ejercicio de 4,896.4% (51.4 mil mdp), mientras que la Sener presenta un sobre-ejercicio por 67.7% (37.92 mil mdp). Salen perdiendo IMSS e ISSSTE con subejercicios por 26.5 mil mdp (-6.9%) y 17.2 mil mdp (-9.1%), respectivamente. LOS INGRESOS DE PEMEX

Asimismo, el informe destaca que los ingresos que aportó Pemex a la Federación sumaron 60.72 mil mdp, pero el gobierno devolvió a Pemex 92.87 mil mdp vía transferencias, por lo que el Estado terminó con pérdidas de 32.15 mil

Al cuarto mes del año, los ingresos petroleros ascendieron a 346.3 mil mdp, un aumento de 3.8% (12.8 mil mdp), en términos reales.

"La repartición de la renta petrolera fue desigual, los ingresos petroleros del gobierno federal cayeron 31.9% (28.4 mil mdp) y se colocaron en 60.7 mil mdp, el peor nivel que se tenga registro desde 1999", indica.

SEXENIO DE AMLO APUNTA A CERRAR

Asimismo, el informe destaca que los ingresos que aportó Pemex a la Federación sumaron 60.72 mil mdp, pero el gobierno devolvió a Pemex 92.87 mil mdp vía transferencias, por lo que el Estado

terminó con pérdidas de 32.15 mil mdp.

CON EL MENOR

CRECIMIENTO EN INGRESOS PÚBLICOS

Al mes de abril, los ingresos superaron las expectativas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador: se esperaba una recaudación de 2.56 billones, pero se logró una de 2.62 billones, 2.4% (61 mil mdp) superior.

Sin embargo, el fin del sexenio de AMLO apunta a cerrar con el menor crecimiento en los ingresos públicos ya que al mes de abril los ingresos totales acumulan un aumento de 13% frente al último año de sexenios anteriores (enero-abril). Con Enrique Peña Nieto el crecimiento fue de 18.9%; con Felipe Calderón 17.2%; y con Vicente Fox 45.5%.

lodehoy



NOTICIERO

Con Miguel Ángel Crisanto

ICONÉCTATE! 14:00 HORAS





LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias















f @ 🖸 🖲 🕜 🥑 lodehoy.com.mx

cartelera BUAP

actividades académicas, culturales y deportivas

03 - 09 JUNIO

Nota: La información de esta cartelera está sujeta a cambios.

POSGRADO E INVESTIGACIÓN

Maestria en Estomatologia Recepción de documentos: Hasta el 28 de junio de 2024. Curso propedeutico obligatorio (Primera fase): Del 12 de agosto al 27 de septiembre de 2024. Inicio de cursos: 12 de agosto de 2024. Modalidad presencial. Informes: Mtra. Nataly Rubin de Celis Quintana (Secretaría de Investigación y Estudios de Posgrado).

Tel. 222 229 55 00, ext. 5526, de 09:00 a 15:00 hrs., de lunes a viernes. Correo posgrado:

posgrado.estomatologia@correo.buap.mx Correo ortodoncia: farid.dipp@correo.buap.mx

DOCENCIA

Diplomados

Diplomado Internacional en Lingüística Aplicada 2024

Del 24 de junio al 19 de julio de 2024. Modalidad presencial. Informes e inscripciones: dila@correo.buap.mx

Diplomado Lean Manufacturing Inicio programado: 7 de junio de 2024.

Modalidad presencial, aulas de la Facultad de Ingenieria. Viernes de 16:00 a 20:00 hrs. y sábado de 09:00 a 13:00 hrs.

Informes: educacioncontinua.fi@ correo.buap.mx

3er Diplomado Internacional de Ética y Bioética en Investigación Clínica en Salud Pública y Universitaria para la Salud Integral

Junio - noviembre 2024. Consultad la convocatoria en: https://bsu.buap.mx/ehL Facultad de Medicina.

Congreso Biogénesis, Medicina y Tendencias en Biotecnología 4ta. Edición.

Del 14 al 16 de junio de 2024. Lugar: Hotel Paradise Village Resort, Nuevo Vallarta. Tel. 221 841 4533.

Facultad de Ciencias Biológicas. Facebook: Congreso Biogenesis

Cursos, Talleres y Conferencias

Curso Autogestivo "Prevención de la violencia de género y discriminación en la Universidad"

Dírigido a personal docente de Educación Superior de la BUAP. Interperiodo 2024, del 5 de junio al 2 de julio. Registro a través del Ecosistema de Aprendizaje en la sección: Inscripción a Actividades.

Ciclo de Conferencias "Educon- Verano 2024"

Los jueves de junio, de 09:00 a 11:00 hrs. Auditorio Jorge Larrazábal de la Facultad de Estomatologia.

Curso - Taller "Preparación de especímenes faunísticos con fines educativos y para estudio científico"

Del 17 al 21 de junio de 2024, de 09:00 a 17:00 hrs. Laboratorio de la Facultad de Ciencias Biológicas.

Informes: Tel. 231 107 28 11. Correo: lucero.cuatleg@correo.buap.mx

Talleres de la comunicación de la ciencia y diseño de información "Explicando" Del 24 al 28 de junio de 2024.

Facultad de Arquitectura, Ciudad Universitaria. Informes: Tel. 222 229 55 00, ext. 7968. II Taller Internacional de Ontología y

Metafísica: ser, actividad, producción 6 y 7 de junio de 2024, de 10:00 a 14:00 hrs. Sala de usos múltiples, edificio Arronte, Facultad de Filosofia y Letras. Informes: cesar7alberto@gmail.com

Curso: "Historia, literatura y guerra: el poder de las narraciones en 3 escritoras contemporáneas"

Imparte: Dr. Carmine Pinto. 5, 10 y 12 de junio, de 12:00 a 14:00 hrs. Sala de usos múltiples, edificio Arronte, Facultad de Filosofía y Letras. Informes: berenize.galicia@correo.buap.mx

Cursos Verano 2024

Facultad de Ciencias de la Computación. Inscripciones abiertas: Hasta el 5 de junio

Reserva tu lugar: http://econtinua.cs.buap.mx y econtinua.fcc@correo.buap.mx

Simposio de Cartografia Histórica, Contemporánea y Geomática

12, 13 y 14 de junio de 2024. Casa del Libro "Gilberto Bosques Saldivar" (6 oriente 203, Centro Histórico). Informes: yaselda.chavarinp@correo.buap. mx y miguel.valera@correo.buap.mx

Quinto Coloquio de Proyectos de la Especialidad en Estudios de Género, Masculinidades y Diversidad

4, 5 y 6 de junio de 2024, de 18:00 a 20:00 hrs. Dirigido a público general, modalidad virtual. Informes: especialidadgenero.ffyl@ correo.buap.mx

Exposiciones

Exposición temporal "Imaginantes del Tiempo"

Abierta hasta el 21 de junio de 2024. Museo de la Memoria Histórica Universitaria (3 oriente 1008, Barrio de Analco). De lunes a domingo, de 10:00 a 17:00 hrs. Entrada general: \$10.00 pesos, miércoles entrada libre.

Acceso gratuito a comunidad BUAP con credencial vigente.

Exposición Bibliográfica "El libro de los libros"

Abierta hasta el 5 de julio de 2024. De lunes a viernes, de 09:30 a 17:00 hrs. Biblioteca Histórica José Maria Lafragua (Juan de Palafox y Mendoza 407, Centro Histórico).

SERVICIOS DE LA DAU

Atención al Bienestar Emocional individual o grupal (solo estudiantes BUAP) Agendar cita o ubicar Unidad de Bienestar Emocional en www.dau.buap.mx Responsable: Betty Dimas Olea. Tel. 222 229 55 00, ext. 5954. Correo: dau.bienestaremocional@ correo.buap.mx

Línea de Atención a Crisis Emocional Tel. 22 23 44 89 05 de lunes a domingo de 09:00 a 21:00 hrs. Responsable: Betty Dimas Olea. Tel. 222 229 55 00, ext. 5954. Correo: dau bienestaremocional@ correo.buap.mx

Programa de Atención a la Igualdad

(solo estudiantes BUAP) Dirigido a estudiantes embarazadas, madres/ padres solteros en soltería o en situaciones específicas como discapacidad, pobreza extrema, orfandad y pueblos originarios. Registrarse en www.dau.buap.mx Responsable: Carolina Cabrera López. Tel. 222 229 55 00, ext. 5518 Correo: dau.atencionigualdad@ correo.buap.mx

Pláticas y Talleres en temas de Igualdad e Inclusión

Más información en www.dau.buap.mx Responsable: Carolina Cabrera López. Tel. 222 229 55 00, ext. 5518 Correo: dau.atencionigualdad@ correo.buap.mx

Promoción y Prevención a la Salud virtual o presencial (Orientación Médica, Nutricional o de Activación Física)

(solo estudiantes BUAP) Agendar cita o ubicar Unidad de Promoción y Prevención a la Salud en www.dau.buap.mx Responsable: Selene Amelia Rodriguez Diaz. Tel. 222 229 55 00, ext. 5950. Correo: salud.dau@correo.buap.mx

Apoyo en Orientación Educativa (solo estudiantes BUAP) Agendar cita en www.dau.buap.mx Responsable: Elsa Garcia Balbuena. Tel. 222 229 55 00, ext. 2196.

El Club DAU

Ciudad Universitaria y Área de la Salud. Consultar programación en redes sociales DAU.

Responsable: Dolores Tlapa Victoriano. Tel. 222 229 55 00, ext. 2198 y 2191. Correo: vinculacion.dau@correo.buap.mx

Pláticas y Talleres Convive

Consulta el catálogo en www.dau.buap.mx Responsable: Elsa García Balbuena. Tel. 222 229 55 00, ext. 2196. Correo: dau.convive@correo.buap.mx

• Pláticas y Talleres Brigadas de Acompañamiento Universitario

 Talleres Campaña Itinerante "Jóvenes sin Adicciones"

 Pláticas yTalleres Campaña Red Universitaria contra el Bullying "Ya Párale" Consulta el catálogo en www.dau.buap.mx Responsable: Dolores Tiapa Victoriano. Tel. 222 229 55 00, exts. 2198 y 2191. Correo: vinculacion.dau@correo.buap.mx

Consultar más actividades en: www.dau.buap.mx

BIBLIOTECAS

Biblioteca Infantil Lectura en otras lenguas Lunes a viernes, 15:00 hrs. (4 años en adelante). Lectura con bebés

Lunes a viernes, 16:00 hrs. (0 a 3 años). **Encuentro con Lenguas Originarias** Lunes a viernes, 18:00 hrs. (4 años en adelante). Cuidado del jardin de polinizadores

Lunes, martes, miércoles y jueves; 17:00 hrs. (4 años en adelante). Lectura de libro informativo Lunes, 19:00 hrs. (4 años en adelante).

Lectura de clásicos Viernes, 19:00 hrs. (4 años en adelante). **Experimentos**

Martes, 19:00 hrs. (5 años en adelante). Lectura de poesía

Miercoles, 19:00 hrs (4 años en adelante). Lectura y teatro Jueves, 19:00 hrs (4 años en adelante).

Historias de miedo Viernes, 20:00 hrs. (7 años en adelante). Visitas escolares

Lunes a viernes, de 10:00 a 13:00 hrs. Lectura y bordado para adult@s Lunes a viernes, 14:00 hrs.

Evento especial "Taichí para niñas y niños" Imparte: María Elena Ramírez González. Viernes, 7 de junio 2024 - 17:00 hrs.

Horario de la Biblioteca Lunes a jueves, de 09:00 a 21:00 hrs. Niñas y niños acompañad@s de un adult@.

Consultar más actividades en: www.bibliotecas.buap.mx

COMPLEJO CULTURAL UNIVERSITARIO

Presentaciones

Evento Multicompañías 9 de junio, 12:00 hrs. Auditorio CCU. Boletos en taquillas del CCU y Superboletos.

- Ciclo de cine: Crea y Recrea El camino hacia el dorado. 8 de junio, 13:00 y 15:00 hrs.
- Intensa-mente. 9 de junio, 13:00 y 15:00 hrs. Salas de Cine de Arte CCU. Entrada libre.

Ciclo de Cine: Lo mejor de los Oscar 2024 • Dogman. 8 de junio, 17:00 y 19:30 hrs.

 Monster. 9 de junio, 17:00 y 19:30 hrs. Salas de Cine de Arte CCU. Entrada libre.

Royal Ópera House

 Carmen. 8 de junio, 11:00 hrs. Salas de Cine de Arte CCU. Público general: \$ 150.00 pesos. Comunidad BUAP: \$115.00 pesos. Boletos en taquillas del CCU.

Eventos Externos

Andrés Obregón Gira México 2024

08 de junio de 2024, 20:30 hrs. Teatro del CCU. Boletos en taquillas del CCU y Superboletos.

Más información:

www.complejocultural.buap.mx Tel. (222) 229 5500, ext. 5503. Siguenos en redes sociales como @CCUBUAP

RADIO BUAP

Contexto BUAP

Lunes a viernes, de 08:00 a 09:00 hrs. Conduce: Anamí Velasco y Jorge Márquez.

Martes y jueves, de 09:00 a 10:00 hrs. Conduce: Kevin Hernández y José Baltazar.

Ciencia a Tiempo

Miércoles, de 09:00 a 10:00 hrs. Conduce: Mónica Azcárate.

De todo un poco con Ray Zubiri Lunes a viernes, de 10:00 a 11:00 hrs. Conduce: Ray Zubiri.

La conjura de los necios

Lunes a viernes, de 14:00 a 15:00 hrs. Conduce: Angélica Chevalier y Anamí Velasco.

Espacio Naranja Lunes, de 18:00 a 19:00 hrs. Conduce: Jesús Barrientos.

Te lo digo Juan... para que lo escúches Pedro

Jueves, de 19:00 a 20:00 hrs. Conduce: Xavier Gutiérrez, Beatriz Zarain y Claudia Rivera.

Lunes, de 20:00 a 23:56 hrs. Conduce: José Pablo Argüelles Reyes y Jorge Fernández de Castro.

Gringo Viejo Sábado, de 19:00 a 19:10 hrs. Conduce: Scott Hadley.

Poesía y algo más Domingo, de 21:30 a 22:00 hrs. Conduce: Mtro. Jorge Germenus Jaytene.

Pildoras de Tenmeacá Recetadas por Eduardo Merlo. Miércoles, de 11:30 a 12:00 hrs.

Conduce: Eduardo Merlo. Frecuencias de Radio BUAP Puebla - 96.9 FM Tehuacán - 93.9 FM

Chignahuapan - 104.3 FM

Tel. 222 2 29 55 34 TV BUAP

Ve "Conéctate"

Todos los miércoles de 14:00 a 15:00 hrs. Conduce: Karla María Blásquez Diaz. Tel. 222 229 55 00, ext. 2190. Correo: comunicación.dau@correo.buap.mx TV BUAP canal 18.1.

DEPORTES

Activación Física para el Bienestar Humano Sesiones GRATIS para comunidad BUAP. Lugar: Troncópolis (a un lado del gimnasio de pesas y aparatos). Impartido por readaptadores y activadores fisicos BUAP. De lunes a viernes - horarios a elegir.

Elige estilos de vida saludables! Programa de Fomento a la Salud Física. Nado libre, entrenamiento hit, indoor cycling, pilates y yoga. Sesión: \$20.00 pesos. Boletos en taquilla1 del Complejo Deportivo CU.

Centro de Formación Deportiva Lobos BUAP Inscripciones abiertas!

Artes marciales mixtas, atletismo, baloncesto, boxeo, clavados, esgrima, futbol soccer, futbol americano, handball, rink hokey y patinaje, judo, karate, kendo, kick boxing, levantamiento de pesas, lucha olimpica y greco romana, taekwondo, tenis, tiro con arco, tochito bandera.

Centro de Atención Telefónica DIDECUFI Tel. 222 229 55 00, ext. 7105. Consultar más actividades en: www.didecufi.buap.mx Facebook: Deportes Buap



Correo: dau.convive@correo.buap.mx